

Alzheimer : un plan régional en préparation

SANTÉ. Renforcement des capacités d'accueil, créations d'équipes spécialisées "maladies neurodégénératives"... : c'est ce que prévoit l'Agence régionale de santé-Océan Indien.

La 23^{ème} journée mondiale Alzheimer ce 21 septembre a été l'occasion pour l'ARS (Agence régionale de Santé) Océan Indien de rappeler les enjeux de la maladie et son plan pour améliorer l'accès au diagnostic, aux soins et à l'accompagnement. "6 200 personnes sont prises en charge au titre d'une démence de type Alzheimer ou pathologies apparentées à La Réunion, dont plus des 34 ont plus de 75 ans", rappelle aussi l'Observatoire régionale de la Santé dans son tableau de bord "La maladie d'Alzheimer et autres démences à la réunion" actualisé à l'occasion de la journée mondiale.

L'ARS Océan Indien a ainsi réalisé un diagnostic régional, partagé avec les associations de patients, et les acteurs sanitaires et sociaux. Il en ressort : un retard de diagnostic des maladies neurodégénératives; une insuffisance de l'accom-

pannement «post diagnostic», pour orienter les patients, maintenir leur autonomie, et soutenir leurs proches; une offre de soins et d'aide incomplète, contribuant au manque de fluidité du parcours des patients en situation complexe. Et aussi un besoin de renforcement de l'accompagnement à domicile, notamment en direction des aidants, afin de répondre au souhait des familles d'entourer leur parent.

20 000 MALADES ALZHEIMER EN 2040

L'ARS-OI va soumettre un plan d'action régional aux acteurs locaux avec des propositions concrètes d'actions. Par exemple le renforcement des capacités d'accueil et de l'accès des consultations dédiées sur l'ensemble du territoire, la réalisation de programmes d'éducation thérapeutique du patient, la mise en place d'une Unité d'Hébergement Renforcée en

EHPAD, et la création d'une Equipe Spécialisée « Maladies neurodégénératives ».

D'autres propositions visent à soutenir les proches aidants grâce à la création de trois plate-formes de répit-repos et à mieux coordonner les parcours et éviter les ruptures d'accompagnement.

Selon les autorités sanitaires, il faudra s'attendre à une recrudescence de personnes atteintes par la maladie. L'ARS-OI avance le nombre de 20 000 Réunionnais touchés en 2040.

"Plusieurs facteurs constituent des alertes sur l'augmentation à venir du nombre de personnes atteintes comme le vieillissement de la population réunionnaise... De 14% de personnes de plus de 60 ans, on passera à 26% en 2040, avec un triplement du nombre de personnes âgées de plus de 75 ans."

Il y a aussi des facteurs de risque, présents dans des proportions supérieures à la métropole : diabète, hypertension artérielle, accidents vasculaires



L'Alzheimer, ce sont des troubles de la mémoire, du langage et du comportement...

cérébraux. La maladie continue à faire peur. "La maladie d'Alzheimer est également source de crainte pour près de 3 Réunionnais sur 4, avec une plus forte sensibilité avec l'avancée en âge". Par ailleurs, près

de 2 Réunionnais sur 3 sont favorables au maintien à domicile des personnes atteintes, mais dans leur grande majorité, ils limitent cette solution à l'absence d'épuisement de l'entourage. "Ceci traduit la

force des liens familiaux, mais également la conscience de la lourdeur de cette maladie pour les proches et le besoin d'un soutien par des professionnels", estime l'ARS-OI.

Juliane Ponin-Ballom

L'hôpital d'enfants ouvre ses portes au grand public le 29 septembre

PÉDIATRIE. C'est une première! A la veille de son nouveau projet d'établissement (pour 2017-2021) et de ses 70 ans, l'Hôpital d'Enfants, rue Bertin à saint-Denis, ouvre ses portes le 29 septembre prochain. Il invite les parents des enfants malades et les partenaires à découvrir ce lieu de soins, avec un autre regard.

Ouvert en 1947 par Soeur Colette, l'hôpital d'enfants a accueilli le premier service

de néonatalogie en 1972.

"L'établissement n'est plus cet ancien hôpital. Il s'est transformé après des années de travaux", fait remarquer Sylvain Baty, directeur de l'établissement hospitalier de l'Association Saint-François d'Assises.

UN ÉVÈNEMENT "FESTIF ET PÉDAGOGIQUE"

Il est reconnu par l'Agence Régionale de Santé Océan Indien à prendre en charge toutes pathologies au titre de la polyvalence en soins de suite et de réadaptation infantile, et de manière spécialisée, les affections du système nerveux, les affections du système digestif, métabolique et endocrinien, et enfin les affections des brûlures.

Dans le cadre de son nouveau projet d'établissement, l'hôpital d'enfants va développer l'activité de l'Unité d'obésité infantile et de rééducation des brûlés ou troubles locomoteurs, créer une école de l'asthme et une école de l'épilepsie pour mieux in-

former et prévenir les effets de ces maladies, prendre en charge le diabète...

Il a aussi un projet de balnéothérapie (voir notre édition du 21 septembre 2016).

Afin de donner un nouvel élan à la prise en compte des attentes des patients lors de leur hospitalisation, la direction profitera de cette journée portes ouvertes pour inaugurer l'Espace des associations et des usagers.

Cet événement se veut à la fois "festif et pédagogique". En plus des animations (concert, spectacle musical, boutique solidaire), des stands d'information en santé publique (prévention et prise en charge de l'obésité infantile, prévention de l'épilepsie et du diabète, préventions de brûlures domestiques).

La journée s'achèvera par une soirée-débat (19h), sur le parcours pédiatrique, réservée aux professionnels de santé libéraux, hospitaliers, de l'éducation nationale ou de la Protection Maternelle Infantile.

J.P-B.



Les D^r Denis Verheulpen et Sylvain Baty, directeur de l'hôpital d'enfants.

CIRQUE SUR GLACE

LA REINE DES NEIGES

IVRAIE GLACE!

INFO: **0693207781**

GROUPES ET CE: **0693207819**

LES CHATS SAVANTS

Tarifs Adulte à partir de 15 €
Tarifs Enfant à partir de 10 €

SAINT-PAUL
Lieu habituel, Chaussee Royale

VENREDI 9 SEPTEMBRE
DIMANCHE 2 OCTOBRE

www.cirqueraluy.com